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Ata nº 044/2019 da Vigésima Reunião Ordinária dia 29/10/2019 - COMUS 

Data: 29/10/2019 Horário: 18:00 HORAS 

Local: 
Avenida Nossa Senhora do Bom Sucesso, 1400, Alto do Cardoso, 
Pindamonhangaba/SP 

Conselheiros 
Presentes: 

1ª Chamada: 18:00hrs - Sem quórum 
2ª Chamada: 18:30hrs-TITULARES: Meilai Jesus Shen, Salvador 
Batista dos Santos, Lauro de Oliveira Nascimento, Marcos Gonçalves e 
Silva substituindo Rogério Ramos, Leila Mara da Silva, Pedro Flávio 
Papi de Lima, Marcelo Augusto Rodrigues Costa, André Luiz Correa 
Veronez, Meilai Jesus Shen, Eliana de Fátima da Cruz Moreira, Wendy 
Francine da Silva representando Luciano Rodrigues Nascimento, 
Valéria dos Santos, José Carlos dos Santos Pinto substituindo Rogéria 
de Fátima do Nascimento Braga. SUPLENTES: José Donizeti Azevedo, 
Miguel Jacob 

Faltas 
Justificadas: 

Rogério Ramos e Luis Rosas Júnior 

Visitantes: 

Alyne Santos Ribeiro Lima – Gestão, Rafael Lamana – Gestão, Eliana 
Wolff - Gestão, Lilian Lemes Bassanello – Gestão, Carolina Santos 
Machado – Usuário, Roseli Basílio – Usuário, Lilian Aparecida Vicente – 
Usuário.  

Pauta: 

1ª Pauta: Leitura e Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 24 de 
setembro de 2019 e Reunião Extraordinária do dia 01 de outubro de 
2019. 
 
2ª Pauta: Apresentação e Deliberação do Parecer da Comissão de 
Finanças – Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior – 2° 
Quadrimestre de 2019.  
 
 

Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e dezenove, no Auditório da 
Prefeitura Municipal de Pindamonhangaba, sito a Avenida Nossa Senhora do Bom 
Sucesso, número mil e quatrocentos, Alto do Cardoso, Pindamonhangaba/SP, realizou-
se a Vigésima Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, os Conselheiros e 
visitantes presentes assinaram a lista de presença e assim deu início a reunião. A 
primeira secretária do Conselho Meilai Jesus Shen fez a primeira chamada às dezoito 
horas, mas não houve quórum. Às dezoito horas e trinta minutos, acolhe a todos 
justificando a ausência do Presidente Rogério Ramos e da Vice-Presidente Rogéria de 
Fátima, esclarecendo que na ausência de ambos ela como 1ªSecretária irá presidir esta 
reunião como Presidente do COMUS, realizando a segunda chamada e após a 
oficialização do quórum, deu início a reunião, e em seguida faz a leitura da pauta: 1ª 
Pauta: Leitura e Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia 24 de Setembro de 2019 
e Reunião Extraordinária do dia 01 de Outubro de 2019. 2ª Pauta: Apresentação e 
Deliberação do Parecer da Comissão de Finanças – Relatório Detalhado do 
Quadrimestre Anterior – 2° Quadrimestre de 2019. Seguindo a Presidente Meilai Shen 
solicita ao pleno a inclusão da pauta da Apresentação do Relatório Detalhado do 
Quadrimestre Anterior – RDQA 2° Quadrimestre de 2019; devido se houve ou não 
quórum na Reunião Extraordinária do dia 01 de outubro 2019. Houve questionamentos 
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sobre a inclusão da referida apresentação pelos Conselheiros. Continuando a 
Secretária Valéria dos Santos leu à Ata da Reunião Extraordinária do dia 01 de outubro 
de 2019, apresentou-se a listagem de presença e áudio da referida reunião. Seguindo 
houve discussões sobre a forma como foi escrito o texto e o pleno solicitou a correção 
do texto da Ata. Após a organização do texto segue-se para a aprovação da Ata 
Extraordinária do dia 01 de outubro de 2019, sendo aprovado por 9 votos favoráveis e 
3 abstenções. Na sequência segue-se para a votação da inclusão da Apresentação do 
Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior – RDQA 2° Quadrimestre de 2019, 
ficando aprovada a inclusão da pauta por 12 votos favoráveis. A Presidente Meilai Shen 
esclarece que vai seguir para a votação da Ata da Reunião Ordinária do dia 24 de 
setembro de 2019, pois todos já receberam por e-mail e acredita que todos já leram, 
então vamos seguir para a aprovação. Intervém a Conselheira Cinthia Muniz fazendo 
um adendo que seria necessário ler a Ata para entendimento de todos que não fazem 
parte do conselho e toda a sociedade. Faz uso da palavra o Conselheiro Marcelo 
Augusto esclarecendo que à Ata foi encaminhada para o e-mail de cada Conselheiro, 
caso houvesse alguma alteração encaminhar antes da reunião via e-mail. Na sequência 
segue-se para votação da Ata, sendo aprovado por 9 votos favoráveis e 3 abstenções. 
Continuando passa-se para o Informe: O Conselheiro Miguel Jacob informou que na 
data anterior à reunião, ele foi procurado por moradores no Araretama, que reclamaram 
sobre a votação do nome do prédio da unidade 2, onde os mesmos não ficaram 
sabendo, solicitando a Secretária Valéria dos Santos que fosse cancelada essa votação 
em respeito a ele como Presidente de Amigos de Bairro, aos moradores do Araretama 
e o próprio COMUS. Intervém a Secretária Valeria esclarecendo que foi feita uma 
eleição, deixando à comunidade a disposição, onde os nomes das unidades eram 
sempre determinados pela câmara, onde eles que escolhem, ele nos deu essa abertura 
para que deixasse uma urna na unidade, onde permaneceu por 30 dias, destacando 
que o nome escolhido foi do Dr. Edson Fraga, mas não pode mais ser homenageadas 
pessoas vivas de acordo com a lei. Retoma a palavra a Presidente Meilai Shen que 
passa a palavra para o Rafael Lamana para fazer à apresentação RDQA 2º 
Quadrimestre de maio a agosto de 2019. O relator Rafael Lamana inicia a apresentação 
destacando as principais ações SAMU, CPIC e Laboratório (Postos de Coleta e Coleta 
Itinerante, Central e Upa de Moreira César – Urgência), Campanha de Vacinação, Dia 
do Enfermeiro, Treinamentos, Relatório de Dados e Produção de Serviços: Rede física 
e privada prestadora de serviços ao SUS, Atenção Básica, Média e Alta Complexidade, 
Vigilância, Produção da Atenção Básica, Produção de Urgência e Emergência, 
Produção Hospitalar, Produção de Atenção Especializada, Produção Centro de Atenção 
Psicossocial, Produção de Assistência Farmacêutica no Componente Especializado 
(Alto Custo), Produção da Assistência Farmacêutica no Componente Básico. Dando 
continuidade à apresentação da Produção de Consulta em Atenção Especializada. 
Continuando Rafael Lamana apresenta Produção de Vigilância em Saúde (Grupo de 
Procedimentos), indicadores de Saúde da População Fonte: SISPACTO / Sinan, 
destaca a taxa de mortalidade meta 2019 10,95, resultado 2º Quadrimestre 7,8. 
Prosseguindo Rafael Lamana dá sequência à apresentação sobre a proporção de cura 
de casos de tuberculose meta 2018, 85 resultados e 2 º quadrimestre 80. Seguindo 
Rafael continua apresentando notificações e investigação de Dengue no Município, 
Controle de Vetores e as ações realizadas, Dados de Notificações Epidemiológicas e 
Sanitária, Cobertura Vacinal em menores de 01 ano, Relatório Gerencial Financeiro: 
Receita para Apuração de Aplicação em Ações e Serviços Públicos da Saúde, Receitas 
Adicionais para Financiamento da Saúde, Transferências Federais/Estaduais.Aplicados 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE PINDAMONHANGABA- 
COMUS 

 

comus.pindamonhangaba@gmail.com 

no Período Despesas com Saúde, Despesas com saúde não computadas para fins de 
apuração de percentual mínimo computadas, participação das despesas com ações e 
serviços públicos de saúde na receita de impostos liquida e transferências 
constitucionais e legais, despesas empenhadas. Faz uso da palavra Rafael Lamana que 
apresenta as Considerações Finais do 2º Quadrimestre (maio a agosto 2019). Seguindo 
o Conselheiro André Veronez faz a apresentação do Parecer da Comissão de Finanças, 
seguindo direto para a leitura da análise do RDQA período de maio a agosto – 2º 
Quadrimestre de 2019, onde a Comissão opina pela Aprovação com Ressalva do 
Relatório Detalhado do Quadrimestre Anterior – RDQA 2019, submetendo para 
deliberação do Pleno deste Conselho Municipal de Saúde. A Secretária de Saúde inicia 
esclarecimento dos apontamentos encaminhados pela Comissão de Finanças, mas 
alguns Conselheiros não quiseram que fosse apresentado pois achavam que não era o 
momento. Intervém o Conselheiro Marcos Gonçalves fazendo a seguinte pergunta: Por 
que o custo da atenção básica é menor? A Secretária Valéria dos Santos esclarece que 
o custo da atenção básica é menor, porque o Ministério passa os recursos por 
programas por exemplo: “Estratégia Saúde da Família e outros”, explica que na média 
e alta complexidade nem tudo é programa, cita o custo mês de uma ESF, custa 250 mil 
reais e a UPA de Moreira César 1 milhão e 200mil reais/mês. Explica que o Centro de 
Especialidades Médicas – CEM, por exemplo, precisava de 1 Neurologista, e não 
conseguiu contratar, pois os especialistas cobram muito alto e um médico generalista 
cobra bem menos. Intervém a munícipe Roseli dizendo que esteve nas Pré –
Conferências onde o povo pediu a UPA, eles querem realmente é o atendimento dos 
médicos, sendo que esse assunto deve ser conversado com a população pois eles não 
têm o entendimento desta diferença. Prosseguindo a Secretária Valéria dos Santos 
explicando que ela Secretária irá cumprir o Plano de Governo do Prefeito e vai fazer o 
que é melhor para a população. Intervém a Conselheira Cinthia Muniz falando sobre o 
Plano de Governo do Prefeito, onde consta um Centro de Imagem no município, onde 
poderia diminuir os custos da saúde. E fala que muitos munícipes não entendem a 
importância da prevenção e isso precisa ser trabalhado. Dando continuidade a 
Secretária Valéria dos Santos, fala sobre o Centro de Imagens no município, mas que 
ainda não atenderá a demanda de exames do município e que o recurso é finito e 
precisamos priorizar as ações. Faz intervenção a Sra. Roseli e faz alguns 
questionamentos sobre a vacina da gripe, campanha de sarampo, sobre o IML e sobre 
as cirurgias, e houve alguns questionamentos e discussões referente as cirurgias sendo 
devidamente esclarecida pela Secretária de Saúde, finalizando a Sra. Roseli fez a 
sugestão para que os Conselheiros avaliassem o Plano Municipal de Saúde e verificar 
as metas cumpridas. A Secretária de Saúde fala da importância da capacitação dos 
Conselheiros para melhor entendimento e fala sobre um curso de capacitação 
permanente para os Conselheiros que será ministrado pela equipe técnica da saúde. 
Prosseguindo a Presidente Meilai Shen segue para a votação do Parecer da Comissão 
de Finanças do RDQA – 2° Quadrimestre de 2019, ficando assim deliberado: 11 votos 
favoráveis. Nada havendo para ser tratado às 20:40h a presidente Meilai Shen encerra 
a reunião e convida a todos para uma oração de encerramento. Eu Leila Mara da Silva, 
lavro a presente ata.   
 

SEGMENTO DADOS PESSOAIS ASSINATURA 
USUÁRIO - Titular Salvador Batista dos Santos  
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1º Suplente José Donizeti Azevedo  
2º Suplente William Paulo da Silva  

USUÁRIO - Titular Lauro de Oliveira Nascimento  
1º Suplente Eduardo Kogempa da Costa  
2º Suplente Ana Maria Merenciano de Carvalho  

USUÁRIO - Titular Rogério Ramos  
1º Suplente Marcos Gonçalves e Silva  
2º Suplente Benedito José Miranda da Silva  

USUÁRIO - Titular André de Farias Florêncio  
1° Suplente Maria José Azevedo dos Santos  
2° Suplente Fábio Bardella  

USUÁRIO - Titular Luis Rosas Júnior  
2° Suplente Dorival Marques  

USUÁRIO - Titular Leila Mara da Silva  
1° Suplente Miguel Jacob  

USUÁRIO - Titular Pedro Flávio Papi de Lima  
1° Suplente Benedito Sérgio Irineu  

USUÁRIO - Titular Marcelo Augusto Rodrigues Costa  
1° Suplente Sonia Maria Morais  

TRAB. Titular Cinthia Marcondes M. Muniz  
1° Suplente Mario Lúcio Grossi Maurício  
2° Suplente Carmem Lúcia Rodrigues Conti  

TRAB. Titular André Luiz Correa Veronez  
1° Suplente Solange Inês Valério  
2° Suplente Hedilene Dias Moreira Correard  

TRAB. Titular Meilai Jesus Shen  
1° Suplente Nely Moreira Diogo  
2° Suplente Yris Cristiane C. Pires  

TRAB. Titular Eliana de Fátima da Cruz Moreira  
PREST. Titular Luciano Rodrigues Nascimento  

1° Suplente Wendy Francine da Silva  
PREST. Titular Eurico Aguiar e Silva  

1° Suplente Luciana Aparecida Beraldo  
2° Suplente Roberta Faria de Abreu  

GESTOR - Titular Valéria dos Santos  
1° Suplente Mariana Prado Freire  
2° Suplente Luciana dos Santos Cruz  

GESTOR - Titular Rogéria de Fátima Nasc. Braga  
1° Suplente José Carlos dos Santos Pinto  
2° Suplente Gislaine Cristina da Silva Costa  

 


